
Protokoll 

Der 44. Sitzung des Ortsbeirates Saalow  

am Dienstag, den 5. März 2024 im Bürgerhaus, Dorfaue Saalow 19 

   

Öffentlicher Teil 
 
Beginn: 19.00 Uhr       Ende: 20,45 Uhr 
 
Anwesend:  Theo Boss 

Petra Mayn 
Christian Glienick  
 
 

    
1 Gast  
 
 
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil 

 

01. Eröffnung und Begrüßung 
02. Anträge zur Tagesordnung 
03. Einwendungen zur Niederschrift der 43. Sitzung 
04. Einwohnerfragestunde 
05. Beratung Haushalt ENTWURF 2024 
06. Beratung Leitkonzept 
07. Bedarfsmeldung Hundekotmülleimer 
08. Informationen und Anfragen 

09  .Sonstiges 
 
 
Öffentlicher Teil 

 
Zu 01. Eröffnung und Begrüßung 

Herr Boss eröffnet die 44. Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

 

 

Zu 02. Änderungsanträge zur Tagesordnung  

keine 

 

 

Zu 03. Einwendungen zur Niederschrift der 43. Sitzung 

keine 

 
 
Zu 04. Einwohnerfragestunde 
 

Aktuell: 

 

Gibt es Kontakt mit dem Eigentümer (Bund?) des verlassenen Schrottplatzes am Waldeingang 

„ Alte Gadsdorfer Strasse“ Ecke Schünower Weg? Kein schöner  Anblick und Gefahrenstelle. 



 

Gibt es Neue Erkenntnisse zum „Alten Pflegeheim“? 

 

 

Aus der 43.Sitzung: 

 

Der Ortsbeirat bittet um Einberufung einer Informationsveranstaltung in Saalow zum Thema 

Kreisverkehr Wendeschleife am Moritzplatz. Es gibt zu viele negative Gerüchte und zu wenig 

verbindliche Informationen von der Verwaltung. Der Ortsbeirat fühlt sich auch nicht bzw. zu 

schlecht informiert um den Gerüchten entgegenzutreten. Eigentlich gehört es zu den originären 

Rechten des Ortbeirats, dazu gehört zu werden. Hier muss dringend Klärung herbeigeführt 

werden. 
Antwort: Hierzu tagt am 25-04-2024 der Bauausschuss im Bürgerhaus mit dem TOP 

Auswirkungen  BÜ Thomas Müntzer Strasse , mit Planern der DB 

 

Kann der Bauhof auf dem Gehweg von der Feuerwehr bis zum Ende der Dorfstraße 

Saalow die Gehwegplatten auf flächenbündige Lage prüfen? Es gibt hier mehrere 

Stolperstellen. 

Antwort: steht noch aus 

 

Kann der Graben am Ärztehaus mal wieder sauber gemacht werden (Fremdfirma)? 

Antwort: steht noch aus 

 

Stimmt es, das am Moritzplatz ein Wende/Kreisverkehr entstehen soll, über den der 

Schwerverkehr nach Mellensee umgeleitet werden soll? 

 

Was passiert mit der Bodenwelle an der Brücke/Graben am „Steakhause“? 

Antwort: steht noch aus 

 

 

Aus der 42.Sitzung: 

 

 
Kann der Ortsbeirat eine aktuelle Statistik der Altersgruppen von der Verwaltung bekommen? 
Antwort: steht noch aus 

 

Kann die Buchsbaumhecke auf dem Friedhof ,an der Anonymen Begräbnisstätte, ersetzt 

werden? Antwort: steht noch aus 

 

Ist es möglich, die Rasenflächen auf dem Friedhof besser zu pflegen? Vertikutieren usw. 

Antwort: steht noch aus 

 

Bürger aus der Siedlung fragen ob, im Zuge der Sperrung des Bahnübergangs Thomas 

Müntzer Str., die Fahrbahndecke in der Siedlung erneuert werden soll?  

Antwort: Hierzu tagt am 25-04-2024 der Bauausschuss im Bürgerhaus mit dem TOP 

Auswirkungen  BÜ Thomas Müntzer Strasse , mit Planern der DB 

 

 

Aus der 41.Sitzung: 

 

Ist es möglich, wegen des zu erwartenden zusätzlichen Verkehrsaufkommens, während der 

Bahnübergangsstellensperrung in Zossen, einen Zebrastreifen, als Verbindung zwischen Lücke 



und Hechtseestraße, auf der Horstfelder Straße, aufzubringen, um einen sicheren Übergang zu 

schaffen ( Kita-Siedlung)?    

Antwort: Hierzu tagt am 25-04-2024 der Bauausschuss im Bürgerhaus mit dem TOP 

Auswirkungen  BÜ Thomas Müntzer Strasse , mit Planern der DB 

 

 

 

Ebenso wird gefragt, ob es möglich ist  zwischen den Ortseingangsschildern die 

Geschwindigkeit generell auf 30km/h zu beschränken. (Lt. neuer Informationen soll dies für die  

Gemeinden erleichtert worden sein). 

Antwort: steht noch aus 

 

Wie ist es zu schaffen, dass der Übergang von der Dorfaue Saalow zur Dorfstraße Saalow 

besser ausgeleuchtet ist. Hier fehlt scheinbar eine Laterne, wenn dies so ist, was ist zu tun 

damit der Missstand abgestellt wird? 

Antwort: steht noch aus 

 

Seit 2021 können Länder und Gemeinden Bundesmittel vom Bundesministerium für Digitales 

und Verkehr (BMDV) für ihre Radverkehrsinfrastrukturprojekte vor Ort einsetzen. Das BMDV 

hat dafür das sehr erfolgreiche Finanzhilfe-Sonderprogramm „Stadt und Land“ aufgelegt.     Hier 

sind Förderungen von bis zu 90% möglich.                                                                                              

Von 2021 bis 2023 stehen insgesamt rund 1,01 Mrd. Euro zur Verfügung.                                

Mit dem Bundeshaushalt 2023 wurde das stark nachgefragten Programm „Sonderprogramm 

Stadt und Land“ zunächst bis 2028 verstetigt. Ein Nachtrag zur Fortschreibung der 

Verwaltungsvereinbarung wurde mit den Ländern abgestimmt und von allen Parteien 

unterzeichnet. Damit sind die Voraussetzungen dafür geschaffen, im Sonderprogramm „Stadt 

und Land“ auch die Bewilligung von Projekten über das Jahr 2023 hinaus investitionsgerecht zu 

ermöglichen.                                                                                                                                       

Für den Zeitraum 2024 - 2028 stehen nunmehr weitere Mittel in Höhe von 805 Mio. Euro bereit. 

Frage der engagierten Einwohnerin: Was hat die Gemeinde bisher unternommen um diese 

Förderung zu bekommen? (Die Bürgerin stellt Ihr Fachwissen gerne, wie bereits schon einmal 

angeboten, der Gemeinde zur Verfügung. 

 Antwort: Es gibt einen Termin beim Bürgermeister am 7.2.2024 zu diesem Thema      

                                                                                           

 

Aus der 40.Sitzung: 

 

Die Regeneinläufe an der Dorfaue Saalow und die Fläche vor der Bushaltestelle sind 

überarbeitet worden. Was ist mit dem Übergang vom Feldsteinpflaster zur Asphaltstraße?            

Hier sollte doch auch eine Überarbeitung vorgenommen werden, ebenso die Bodenwelle in der 

Schulstraße. 

Antwort: steht noch aus 

 

 
Aus der 39.Sitzung: 

 

In der Hechtseestraße Höhe Nr. 33 wurde radikal Baumfällungen vorgenommen, gibt es hierzu 

eine Fällgenehmigung? 

Antwort: steht noch aus 

 

Für die Erneuerung der Zaunfelder und der Hoftoranlage am Friedhof bittet der Ortsbeirat um 

Einstellung der Mittel in den nächsten Haushalt, wenn noch nicht geschehen.  



Antwort: Es wurden 5000 € eingestellt.--------------Der Ortsbeirat bittet den Betrag zu erhöhen, 

wenn nötig, damit die Zaunfelder auch angepasst werden können.. 

 

Der Ortsbeirat möchte die Einrichtung der Halbanonymen Begräbnisstätten auf dem Friedhof in 

Saalow und fragt nach welche Schritte unternommen werden müssen.                                    

Ein Vorschlag wurde bereits vom Ortsbeirat beschlossen, ebenso die Pflanzung einer 

Blutbuche vor der Trauerhalle und die Komplettierung der Pflasterfläche.                                                                         

Antwort: steht noch aus 

 

Aus der 37.Sitzung(2023) 

 

In der Hechtseestraße (an den Teichen)  ist die Streusandkiste total eingewachsen, kann hier 

ein besserer Standplatz gesucht werden? Der Winter naht!! Kann der Bauhof hier nicht Abhilfe 

schaffen? 

 
 
Information und Anfragen -43.Sitzung 

 

Herr Glienick informiert über den Beschluss der letzten GV bzgl. der Hundekotbeutel, 

Hundebadestellen und Hundeauslaufgebieten in den Ortsteilen. 

Der Ortsbeirat Saalow entscheidet sich mehrheitlich für das zusätzliche Aufstellen von 

Abfallbehältern ohne Hundekotbeutelspender und gegen ein Hundeauslaufgebiet im Ortsteil. 

Die 3 zusätzlichen Abfallbehälter sollen in der Siedlung neben den bestehenden 

Informationskästen an der Fasanenstrasse und am Drosselstieg sowie ein weiterer am 

Friedhofsweg platziert werden. Der Ortsbeirat fragt sich, warum er erst nach dem Beschluss 

informiert wird! 

Antwort: siehe TOP 07 heute 

 

Der Ortsbeirat stellt weiterhin die Frage warum von 16 offenen Fragen bisher nur 3 beantwortet 

wurden. 

Antwort: steht noch aus  

 

 
Zu 05.Beratung Haushalt ENTWURF 2024 
 
Der Ortsbeirat vermisst in dem Entwurf: 

Die Mittel für den Radweg Saalow – Mellensee 

Mittel für die Sanierung des Feldstein Pflasters der Dorfaue ( Gefahrenstellen) 

Mittel für die Zaunanlage zum Tor der Friedhofanlage 5000€ erscheinen zu wenig 

Mittel für den Vorplatz des Feuerwehrgebäudes  

Punkte wurden jedes Jahr wiederholt vorgetragen. 

 

Damit die Verwaltung handlungsfähig ist stimmt der Ortsbeirat dem Entwurf zu, 

bittet aber noch zu überprüfen, ob nicht noch Änderungen vorgenommen werden können. Eine 

frühere Einbeziehung des Ortsbeirates wäre dringend geboten. 

 

 

Zu 06.Beratung Leitkonzept 
Da den Ortbeiratsmitgliedern das letzte Leitkonzept 2017  nicht vorliegt und auch die 
Bearbeitungsfrist zu kurzfristig ist ( HA 2024 + Leitkonzept 2017-2024) wir im nächsten 
Ortsbeirat darüber beraten, bis Dahin sollte je ein Leitkonzept zur Verfügung gestellt werden 
 

 



 
 
Zu 07.Beratung Hundekotmülleimer 
 

 

Der Ortsbeirat Saalow entscheidet sich mehrheitlich für das zusätzliche Aufstellen von 

Abfallbehältern ohne Hundekotbeutelspender und gegen ein Hundeauslaufgebiet im Ortsteil. 

Die 3 zusätzlichen Abfallbehälter sollen in der Siedlung neben den bestehenden 

Informationskästen an der Fasanenstrasse und am Drosselstieg sowie ein weiterer am 

Friedhofsweg platziert werden 

  

 

Zu 06.Information und Anfragen  

 
 
Am 7.2.2024 fant in der Verwaltung ein erstes Treffen zum Thema RADWEGE 
VERKEHRSKONZEPT der Gemeinde am Mellensee, mit dem Bürgermeister,  den Planenden 
und Beteiligten statt. Ein Ergebnis zu diesem Radwegekonzept ist für Ende 2024 avisiert. Eine 
erste Umfrage wurde schon gestartet. Info auf der Webseite der Gemeinde 
 
Termine: 
08-03-2024        Ehrung der Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr, im M. Landmann, SPB 
 
12-03-2024   ?   Kickoff-Veranstaltung zum Leitkonzept in der Gemeinde 
 
12-03-2024   15 Uhr   Alltagsunterstützer Informationsveranstaltung mit in der Gemeinde 
 
02-04-2024  19 Uhr  Ortsbeirat Saalow 
 
25-04-2024  18 Uhr Bauausschuss in Saalow im Bürgerhaus ,  

mit dem TOP Auswirkungen  BÜ Thomas Müntzer Strasse , mit Planern der DB 

 
 
Zu 06. Sonstiges 
 
In der letzten Hauptausschusssitzung wurde die Änderung der Organistionstruktur vorgestellt, 
zur effektiveren Zusammenarbeit. Es gelten auch neue Telefonnummern usw. 
 
Der Ortsbeirat prüft inwieweit er am Wettbewerb unser Dorf hat Zukunft teilnimmt.:negativ 

 

Weiterhin wird geprüft wer zur Ehrung mit dem Teltow Fläming-Preis vorgeschlagen werden 

kann.:Vorschlag eingereicht 

 

Außerdem wird über die Teilnahme am Verfahren zum Denkmalpreis nachgedacht:.Negativ 

 

können im Internet abgerufen werden. 

 

 

      6.3.2024 


